
人口25.4万人（2024年11月）、面積536.37㎢。
日本海を臨み、緑豊かな山々を有する福井市は、九頭竜、日野、足羽の三大河川が流れる自

然に恵まれた街です。空襲や震災、水害などの幾多の災難に見舞われてきましたが、「不死鳥
のまち」として不屈の精神でよみがえってきました。

特別史跡、特別名勝、国の重要文化財と3つの指定を受ける戦国ロマン漂う一乗谷朝倉氏遺
跡、風光明媚な越前海岸、冬の味覚の王様である越前ガニなど、多くの宝に恵まれています。

2024年3月16日に北陸新幹線の福井開業を迎え、多くの観光客でにぎわっています。

福井市で記念式典を開催し、これまでに培った両市の歴史と友好を次世代の交流につなげていく
ため、姉妹都市盟約確認書の締結を行いました。式典では、両市のつながりや50年、100年続く未来
に向け、両市長がメッセージを発信するとともに、熊本市へ派遣予定の福井の小学生との意見交換会
も実施しました。

熊本市においても、記念セレモニーを開催し、「友好」の象徴とされている「扇」の交換や熊本城お
もてなし武将隊によるお祝いの演舞、熊本市出身のE
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XILE NESMITHさんと福井市食のPR大使の
EXILE 橘ケンチさんを交えたトークイベントを開催しました。
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公への輿入れや、その春嶽公のもとに、熊本
の思想家・横井小楠が招かれ、藩政改革にあたるなどの歴史的な背景をきっかけとして、平成6年11月
16日に姉妹都市提携調印を行いました。

熊本市と福井市は、小学生の交流をはじ
め、教育や観光、文化など、さまざまな分野
で交流活動を行っています。姉妹都市提携
30周年を契機として、先人が築いた交流の
歴史や、さまざまな分野での交流を次世代
へ確実に受け継ぐとともに、両市の友好関
係をさらに深めてまいります。

調印式（平成6年11月16日）

福井市食のPR大使
EXILE 橘ケンチさん

熊本市出身
EXILE NESMITHさん

姉妹都市提携の経緯

姉妹都市提携30周年記念式典in福井市（令和6年7月21日）

姉妹都市提携30周年記念セレモニーin熊本市（令和6年11月16日）

福井市の概要 姉妹都市提携30周年を迎えて

令和6年11月16日で熊本市と福井市は
姉妹都市提携30周年を迎えました！

 （観光政策課　☎096-328-2393）

「誰もが憧れる上質な生活都市くまもと」「誰もが憧れる上質な生活都市くまもと」
謹んで新年のご挨拶を申し上げ謹んで新年のご挨拶を申し上げ

ます。ます。
市民の皆様におかれましては、市民の皆様におかれましては、

健やかに新年をお迎えのこととお健やかに新年をお迎えのこととお
慶び申し上げます。慶び申し上げます。
昨年は、本市における最上位の昨年は、本市における最上位の

計画である「第8次総合計画」に基づくまちづくりが4月にスタートし、8月に計画である「第8次総合計画」に基づくまちづくりが4月にスタートし、8月に
は市電、11月には水道事業がそれぞれ100周年を迎えるなど、新たなステーは市電、11月には水道事業がそれぞれ100周年を迎えるなど、新たなステー
ジへ歩み始めた1年でありました。ジへ歩み始めた1年でありました。
また、市域を越えて共通する自治体の課題解決に向けて先導的な役割をまた、市域を越えて共通する自治体の課題解決に向けて先導的な役割を
果たすため、熊本連携中枢都市圏を構成する市町村とも連携し、さまざまな果たすため、熊本連携中枢都市圏を構成する市町村とも連携し、さまざまな
取組を進めております。取組を進めております。
新しく迎える本年も、この流れをさらに確実なものとするため、昨年に引き新しく迎える本年も、この流れをさらに確実なものとするため、昨年に引き
続き県知事とのトップ会談等を開催し、県や近隣市町村との連携をさらに深続き県知事とのトップ会談等を開催し、県や近隣市町村との連携をさらに深
めながら、慢性的な交通渋滞の解消に取り組むほか、半導体関連企業の熊めながら、慢性的な交通渋滞の解消に取り組むほか、半導体関連企業の熊

本進出に伴う諸課題への対応や、総合的なこども施策の推進など、市民の本進出に伴う諸課題への対応や、総合的なこども施策の推進など、市民の
皆様の暮らしを守り、明るい未来を築くための施策を全庁一丸となって推進皆様の暮らしを守り、明るい未来を築くための施策を全庁一丸となって推進
してまいります。してまいります。
また、市役所新庁舎整備につきましては、防災機能の強化や行政サービまた、市役所新庁舎整備につきましては、防災機能の強化や行政サービ

スの質の向上を図ることはもとより、にぎわいのあるまちづくりの起爆剤となスの質の向上を図ることはもとより、にぎわいのあるまちづくりの起爆剤とな
るよう検討を重ね、引き続き、丁寧な説明を尽くしながら取り組んでまいりまるよう検討を重ね、引き続き、丁寧な説明を尽くしながら取り組んでまいりま
す。す。
今後も、市民の皆様とともに「誰もが憧れる上質な生活都市くまもと」の今後も、市民の皆様とともに「誰もが憧れる上質な生活都市くまもと」の

実現に向けた歩みを進めるとともに、市長就任から11年目を迎え、これまで実現に向けた歩みを進めるとともに、市長就任から11年目を迎え、これまで
培ってきた経験やネットワークを最大限に生かし、熊本の発展のため全力培ってきた経験やネットワークを最大限に生かし、熊本の発展のため全力
で邁進してまいりますので、なお一層のお力添えを賜りますようお願い申し上で邁進してまいりますので、なお一層のお力添えを賜りますようお願い申し上
げます。げます。
本年が皆様にとりまして希望に満ちた輝かしい1年となりますことを心から本年が皆様にとりまして希望に満ちた輝かしい1年となりますことを心から

祈念申し上げまして、新年のご挨拶といたします。祈念申し上げまして、新年のご挨拶といたします。
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